



## 「業界ピックアップ③」

～直近1カ月の振り返りとP-FAN的考察～

## ★直近1カ月のパチンコ業界トピックス

札幌方面遊協が自主規制の一部改正を決議 2月26日

**旧規則最終月の適合率 P37%、S51% 2月26日**

福島県遊協、入替自粛を理事会で決議 2月26日

4-11月累計前年比6.6%増～パチスロ中古機 2月26日

4-11月累計前年比10.7%増～パチンコ中古機 2月26日

日本人客のカジノ入場料は2,000円～政府案 2月22日

規則改正の影響を三井住友B/Kがレポート 2月22日

パチンコとカジノの国会質疑に安倍総理も答弁 2月22日

茨城県遊協、認定切れ遊技機で注意喚起 2月21日

パチンコは刑法185条に抵触しない～政府回答 2月21日

一概に答えることは困難～抱き合わせに政府回答 2月21日

みなし機をめぐる質問主意書に政府が回答 2月21日

業界初となる完全円形島が静岡に登場 2月20日

全日遊連加盟店舗、1月末は9,644店舗 2月19日

1月の新店は全国でわずか1店舗のみ 2月19日

カジノは週3回まで～政府が原案提示 2月16日

喫煙可「客席面積100㎡以下」～厚労省修正 2月16日

みなし機に経過措置はあるか～高井議員質問 2月16日

抱き合わせは独禁法違反ではないのか～高井議員 2月16日

パチンコはギャンブルではないのか～真山議員質問 2月16日

**みなし機撤去で代替機が不足 2月15日**

みなし遊技機の早期撤去要請～兵庫県遊協 2月15日

高井議員、「みなし機」等の質問主意書を提出 2月13日

ダイナム、PB『ごらく』シリーズ2,000台導入 2月8日

業界14団体が集結、依存問題への取組みを確認 2月5日

新時代到来を前に道内団体が一致団結 2月5日

ファンが選ぶパチンコ・パチスロ大賞を開催 2月2日

2017年ホール倒産件数、前年比2.4倍 2月1日

厚労省・受動喫煙案を修正、都の条例案は先送りに 1月31日

**6.0号機、早ければ10月に市場投入 1月31日**

ゲーム性広げる6.0号機基準が明らかに 1月31日

警察庁保安課長が全日遊連理事会で8点に言及 1月31日

愛喜、最新機種を衝撃の“9万円”で販売 1月30日

働きやすい職場へ、女性目線でアイデア提案 1月29日

ダイナム、PB新ブランド『ごらく』を発表 1月27日

推進機構、30年度の立入検査目標は2,200店舗 1月26日

特に気になる記事をピックアップ  
してより詳しく解説していくよ！



鈴木ゆい

## ・6.0号機、早ければ10月に市場投入 1月31日

1月31日に都内で開かれた回胴式遊技機の新たな自主的な措置（6.0号機基準）に関するプレス説明会で、冒頭挨拶した回胴式遊技機製造業者連絡会の佐野慎一会長（日電協理事長）は「いよいよ明日から新規規則になる。我々メーカーとしては射幸性を抑えた機械を提供することが最優先課題になっており、いま市場にある膨大な認定機を外していかなければならない」と言及した。

今回発表した6.0号機基準の自主規制が適用されるのは4月1日の型式申請分から。2月1日から3月31日までは新規規則に対応した5.9号機基準の6.0号機が申請対象。

日電協の岩堀技術委員長は「6.0号機基準の開示が新規規則施行の直前になってしまったため、開発準備期間として2カ月を設け、申請開始は4月1日からとした」と述べるとともに、6.0号機基準の市場投入時期について「早くて10月頃になるのではないか」との見解を示した。

先月の記事でも取り上げたけれど、新基準の6号機について具体的な仕様が発表されたわ。2月1日からは新基準の機械が申請されるのだけれど記事の通り、2月1日から3月31日までの間は、新規規則に対応した5.9号機基準の6号機が申請対象とされているわね……これってどういう意味？私にはちょっと難しすぎてうまく説明できないけど、要するに6号機と思ってもらって良いわ。以前、5.0号機から5.5号機へ移行した時も、何機種かどっちなの？と言う機種があったけど、そんな感じ。5.5号機基準だけれども、括りとしては旧基準機だと言う話と同じで、麻雀物語3や北斗の拳強敵、ガルパンなんかはそれに当たるわ。問題は、果たして6号機が今の市場で使えるかどうかね。早ければ10月頃には登場するのでは？との予想だけれども、本当の意味で使えそうな6号機の登場はまだまだ先になりそうね。現市場にある約155万台のパチスロが3年後にはすべて6号機になるわけだから、それ相応の入替予算と使える機種を数多く用意しないとパチスロ減台になりそうね。パチスロメーカーさんには頑張ってもらわなくちゃ！私は6号機楽しみにしてるわ！



鈴木あい



<P-FAN特集>

・旧規則最終月の適合率 P37%、S51% 2月26日

保通協は2月1日、旧規則対応最終月となった1月の型式試験状況を発表。パチンコは54件の結果書交付に対して適合は20。適合率は37.0%。パチスロは43件の結果書交付に対して適合は22で、適合率は51.2%。

今月2月の型式試験から新規則対応に移行している。

1月の型式試験状況が保通協から発表されたよ。パチンコの適合率が37.0%。パチスロの適合率は51.2%で、パチスロについては、これまでの40%前後と比較すると高い適合率と言えそうね。だけど、適合率が高い事が良いわけではないので、注意して欲しいの。適合率が低いと言う事は、それだけメーカーもスペック面で攻めていると言う事の裏返しとも言えるの。適合してもスペックが低くてお蔵入りするものも数多いのよ。だから適合率に振り回されないように注意が必要ね。それと雑学だけど、受理件数と言う欄の数値は、あくまで申請を受理した件数だから、その月に実施した試験の数ではないので注意よ！結果書交付の数が試験を実施した数よ。



鈴木ゆい

平成29年 型式試験状況

型式試験実施状況・申請受理状況(平成29年)

1 型式試験実施状況

区分	月別	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	計
		ぱちんこ	受理件数	62	74	83	70	68	85	74	70	65	74	72
結果書交付	65		81	91	85	61	67	58	78	73	58	53	54	824
適合	38		31	38	34	24	28	25	24	33	28	29	29	361
不適合	27		50	53	51	37	39	33	54	40	30	24	25	463
みなし不適合	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
回胴	受理件数	65	73	85	69	67	79	77	84	79	78	79	78	913
	結果書交付	55	79	84	70	76	85	56	63	63	73	52	66	822
	適合	20	32	33	17	26	30	27	26	29	30	29	27	326
	不適合	35	47	51	53	50	53	29	37	34	43	23	39	494
	みなし不適合	0	0	0	0	0	2	0	0	0	0	0	0	2
受理件数		0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

平成30年1月 型式試験状況

型式試験実施状況・申請受理状況(平成30年)

1 型式試験実施状況

区分	月別	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	計
		ぱちんこ	受理件数	75										
結果書交付	54													54
適合	20													20
不適合	34													34
みなし不適合	0													0
回胴	受理件数	78												78
	結果書交付	43												43
	適合	22												22
	不適合	21												21
	みなし不適合	0												0
受理件数		0												0